

Davos Festival mit neuem Intendanten



Oliver Schnyder wird ab 2019 Intendant des «Davos Festival – Young Artists In Concert». Schnyder folgt laut Mitteilung auf Reto Bieri, der das

Festival seit 2013 leitet. Bieri möchte künftig wieder verstärkt als Klarinetist in verschiedensten von ihm initiierten Musikprojekten auftreten und wird weiter als Professor für Kammermusik an der Hochschule für Musik Würzburg wirken.

International präsent

Eine Berufungskommission mit Vertretern des Stiftungsrats Davos Festival hat sich für Schnyder als Nachfolger entschieden. Schnyder gilt als einer der herausragenden Pianisten seiner Generation. Er tritt in den bedeutendsten Konzertsälen der Welt auf, arbeitet mit den wichtigen Sinfonieorchestern und Dirigenten zusammen. Er hat eine grosse Leidenschaft für Kammermusik. Mit dem Oliver-Schnyder-Trio ist er international präsent, wie auch als Duopartner von Musikern wie Daniel Behle, Veronika Eberle, Julia Fischer und Sol Gabetta.

Für Sony Classical, RCA Red Seal und Telos hat Schnyder Solowerke von Chopin, Schumann und Liszt, Klavierkonzerte von Haydn und Mozart, sämtliche Klavierkonzerte von Mendelssohn und Beethoven sowie sämtliche Klaviertrios von Beethoven, Schubert und Brahms eingespielt. 2016 wurde Schnyder wiederholt mit einem Werkjahr des Aargauer Kuratoriums ausgezeichnet.

Schnyder ist Mitbegründer und künstlerischer Leiter der Klavierreihe «Piano District» in Baden. 2016 war Schnyder zudem für die künstlerische Planung der Ittinger Pfingstkonzerte verantwortlich.

Mit Davos vertraut

Schnyder ist mit der Landschaft Davos engstens vertraut, er verbringt seit seiner Kindheit seine Ferien in Davos. Er freut sich sehr, in Davos künftig auch arbeiten zu dürfen: «Um Davos kennenzulernen, brauchte ich nicht den 'Zauberberg' zu lesen. Hier war ich mit meinen Eltern zum ersten Mal im Alter von zwei Jahren. Noch bevor ich Klavier spielen konnte, stand ich hier in den Ski- beziehungsweise Wanderschuhen.»

Davos sei für ihn bislang ein privater Rückzugsort, in der Ferienwohnung seiner Eltern verbringe er übers Jahr immer wieder viel freie Zeit, schreibt Schnyder in der Mitteilung. «Mit meiner Berufung zum Intendanten darf ich nun privates und künstlerisches Leben an einem Ort verbinden, an dem ich mich seit jeher zu Hause fühle.»

«Bin Davos unendlich dankbar»

Das letzte Festival unter der Leitung von Bieri findet diesen Sommer vom 4. bis 18. August unter dem Titel «Heute Ruhetag» in Davos statt. «Ich bin Davos unendlich dankbar, dass ich hier als Künstler und Gastgeber eines wunderbaren Musikfestivals freigeistig wirken konnte, dass ich vor Ort Menschen, Musiken, Winde und Welten miteinander verknüpfen durfte», schreibt Bieri in der Mitteilung. Und weiter: «Wo anders ist es möglich, dass der Schweizer Verteidigungsminister mit 50 Soldaten offiziell die Kammermusik verteidigt, der Harley Davidson Club mit einer Komposition von Dieter Schnebel leidenschaftlich durch das Dorf zieht, der renommierte Hockey Club Davos mit Fangesängen ein Heimspiel inszeniert, der Jodelclub mit John Cage zu erfahren ist, und der örtliche Holzbauer für die Gemeinde den kleinsten Konzertsaal baut?» (so)